

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Plaza Mayor, núm. 33.
Dirección telegráfica: 'COMBATE'.

DESPUÉS DE LA BATALLA

Nuestros vaticinios se han cumplido.

Dijimos que los republicanos vencerían en las grandes urbes, y el resultado de las elecciones verificadas el anterior domingo, viene á poner el visto bueno á nuestras profecías.

Colosal, inmenso, aplastante ha sido el triunfo alcanzado por las huestes republicanas en la contienda electoral que se ventiló el día 2 del actual.

Madrid, Barcelona, Valencia, Córdoba y la generalidad de las grandes poblaciones, dicen bien alto, las ideas que laten en el corazón del noble y sufrido pueblo español.

Se han equivocado de medio á medio, los que pronosticaban la derrota del gran partido republicano; ahí están los hechos, para dar un solemne mentís, á los que sueñan todavía con la España del pasado y con leyes y decretos inquisitoriales.

El pueblo, el verdadero pueblo republicano, sin jefes ni directores, ha triunfado en toda la línea.

Ha sabido obtener la victoria, sin necesidad de caudillos que dirigiesen la pelea, en los momentos más críticos.

Con su disciplina y organización supo aplastar las huestes enemigas.

En la corte, en el riñón de la monarquía, allí donde radica el elemento oficial y burocrático, donde el Poder dispone de miles de empleados, los republicanos supieron sembrar el desaliento en las filas del ejército enemigo.

¡Hermosa y sublime lección que no deben desaprovechar los jefes del republicanismo!

Los miles de ciudadanos que acudieron á depositar sus votos á favor de nuestros candidatos, están dispuestos á llegar á la implantación de nuestros ideales, para hacer de esta España vieja y caduca, una España grande y rica, en donde no exista el engaño y la compadria.

Los republicanos españoles, cansados ya de aguantar los desaciertos y las faras de nuestros políticos, piden hombres nuevos que sepan incorporar á la moderna Europa, para hacer de este desdichado y empobrecido país, un pueblo libre, digno de figurar entre las naciones poderosas y cultas.

Dura ha sido, en verdad, para nuestros jefes, la lección del domingo, pero ¡quién sabe!, tal vez ella sea la causa de que nuestros caudillos, despojándose de tibie-

zas y envidias, sepan llevarnos á las cumbres desde donde se divisa el radiante alborar de un día venturoso para las ideas nuevas y progresivas.

Y si esto que nosotros vivamente anhelamos, llegase á suceder, merecería grabarse en mármoles la fecha 2 de Mayo de 1909.

M.

TROZOS DE VIDA

LA ROMERÍA DE LA VIRGEN

Un camino pedregoso que se retuerce hasta la cresta de la montaña, hormiguea un chorro animado y sudoroso de gente.

Ascienden las palideces, flor exótica de ciudad, con sus ráfagas veladas de suaves gasas parisinas. Saltan, chillonas, en apretados grupos las zumbonas gentes del pueblo.

Van las notas multiformes y policromas de trajes argentíferos y recamados; brillan al sol espléndido los áureos colgantes de las sencillas mujeres del corto manto; brillan y arrancan fogonazos de luces las plateadas botonaduras tintineantes de los mozos...

Las viejas rezan, sintiendo en sus entrañas un indefinible deseo de llorar; las jóvenes curiosean aún jadeantes y los hombres, reposados, con sus cestas rellenas de espléndidas meriendas, con sus bien rebosadas «botas», beben, beben hasta que el alcohol les calienta, les anima y se agarran á las penitentes corriendo en locas carreras por los prados mullidos y pomposos.

La romería triunfa; la primavera tiraniza y con el vaho del vino, gorgoteando, eleva un himno de gritos y alegrías cantado en wagneriana melodía infinita por los tiernos tallos que rompen la tierra, por los árboles con sus pintadas frutas, con los tríos penetrantes de los ruseñores, el chillar de las mujeres, el mosconeo de los hombres borrachos bailando al tamboril desagradable...

El sol abrasa, el polvo ahoga; á lo lejos fresca arboleda cruzada por oculta senda. Más allá un convento. El misterioso silencio de aquel rincón le turban dos pausados frailes: se pasean despaciosos y firmes, hundiendo sus manos en las holgadas bocamangas; uno es ancho, de fornido tórax; el otro es alto, aguileño, tocado de relampagueantes vidrios. Sus voces re-

suenan en la soledad como el grave eco de un harmonium.

El sol dorando las lejanas casitas campestres impone la pereza.

Y el aguileño carmelita habló ampulosamente: «¿Qué más alegría, hermano N.? ¿Ves? Aliá en el valle se extienden los amplios trigos; por ahí las esbeltas cebadas y espigados centenos; entre los recortes montañosos brotan ubérrimos los leñosos pámpanos de las viñas. Es la obra del Creador. ¿Oyes las voces, hermano? Vuelan los gritos alegres; primero rezo, después diversión. La felicidad existe»...

El del ancho tórax oía indiferente la inspirada charla del místico; pasaron á mi lado y el último me mira satisfecho con su cara pálida.

Pero la Humanidad oyó y el Ideal hubo de hablar.

La felicidad no existe; es relativa. Abajo en el valle brilla algo acerado á los rayos caniculares de Febo, y sube, baja mecánicamente hiriendo la tierra. Si quiere comer mañana tiene que trabajar hoy.

Más cerca, aquí, en el monte: esos acompasados golpes venden al furtivo leñador que aprovecha la fiesta para que su zaquizamí conozca las caricias del hogar. Ese leñador canta con su mellada hacha una elegía de dolor y de miseria.

Y, más cerca aún: la plaza de toros. Los palcos discretean un suave «flirt»; los balconillos atetean amores entre el refulgir de los inquietos abanicos, y los tendidos bromean y ríen, ríen con grandes gritos nerviosos y prolongados.

De esa masa amorfa que anima con su bullicio no comen la mitad, mañana en los talleres continuarán el envenenamiento de sus vidas flacas.

Por eso los hombres en esa hermosa fiesta, en esa alegoría del sol, se emborrachan, gritan hasta la ronquera, y las mujeres beben también incitándolos. Todos buscan entre los metálicos ardores una alegría que es un nervioso espasmo que da pena...

¿Felicidad, alegría? No, no miréis la superficie; en el fondo corre un mar de hielos y proclaman injusticias el leñador con su cantar furtivo, el labrador con su cansino trabajo, y aquí, con sus alegrías convulsas, ese montón anónimo que con el vino homicida y la raquíca merienda quieren divertirse para olvidar lo que no comprenden...

A. NICOLÁS PINTO

NUESTRO TRIUNFO

No, no nos habíamos engañado.

Dijimos que existe en Béjar una masa de opinión, sana de corazón y grande de alma, dispuesta siempre á salir en defensa de sus ideas, y ahí está la jornada del domingo para atestiguarlo.

Los republicanos, luchando solos, sin pactos vergonzoso, sin apostasías y sin contubernios deshonorosos, teniendo enfrente á mauristas, conservadores, independientes y hombres que se pagaron en asambleas y mítins de sustentar ideas avanzadas y sin acudir á recursos que todos conocemos, y que tanto juego dan en días electorales, hemos sacado triunfantes de las urnas, á tres candidatos, de los siete que presentábamos.

Y conste que no hemos tenido que aflojar el bolsillo para pagar votos, apañadores, muñidores y demás gentes que manejan á la perfección el tinglado político en días electorales.

Los votos que hemos sacado son nuestros, exclusivamente de republicanos, salvo algunos que se hayan dado por simpatías personales.

Por eso nos sentimos orgullosos apesar de nuestra imparcial derrota.

Los republicanos proclamados han sido: Por el primer distrito, don Alfredo Rodríguez García, con 127 votos; por el segundo, don Basilio de la Rúa Agero, con 197, y por el tercero, don Pedro González Bolívar, con 210.

Fueron derrotados, apesar de la enorme votación obtenida:

Por el primer distrito, don Tomás Miranda Martín, que obtuvo 92 votos; por el segundo, don Juan Rodríguez Fernández y don Danato Martín García, que alcanzaron 176 votos el primero y 162 el segundo, y por el tercer distrito, don Eloy González Benito, que obtuvo 127.

La nota saliente de esta elección, ha sido la exigua votación alcanzada por la candidatura obrera.

Esta ha sido derrotada, apesar de figurar en ella hombres como Vicente Valle, Gonzalo Martín, Eusebio Benito, y otros que tanto trabajan por el mejoramiento y emancipación de la clase trabajadora.

Nosotros, que estamos distanciados del señor Valle en muchas cuestiones, pero que conocemos las persecuciones de que ha sido objeto por defender los derechos de sus compañeros, somos los primeros en lamentar la derrota que ha sufrido el domingo.

Piense el joven obrero en lo deleznable é ingrato que es el corazón humano, y aprenderá á no dejarse llevar, en lo sucesivo, de ardientes entusiasmos que la realidad apaga cuando más convencidos estamos de la bondad de nuestras ideas y de la justicia de nuestra causa.

Los votos obtenidos por la candidatura obrera fueron los siguientes:

Primer distrito: Don Vicente Valle Gil, 36, don Gabriel Mailló Martín, 13.

Segundo distrito: Don Bartolomé Cebriano Hernández, 9, don Eusebio Benito Jiménez, 11, don Ricardo Martín Hernández, 10.

Tercer distrito: Don Gonzalo Martín García, 38, don Eduardo Alisente Martín, 24.

PRENSA BUENA

Por si no bastaban la multitud de organismos que para estrujar el bolsillo y perder el tiempo, aquí tenemos establecidos, haso fundado uno nuevo que corrobora la afirmación que sentamos

Han contribuido y forman su dirección, muy respetables señoras, y todas ellas bien conocidas por sus sentimientos generosos y alteza de miras, cualidades que no ha dejado de tener en cuenta el inspirador de la idea, al pretender asociar á tan beneméritas y piadosas damas, para un fin tan bastardo y tan materialista, cual es la propagación de lo que algunos elementos sociales suelen llamar Buena Prensa.

Aparte de lo caprichoso del título, que sin otra razón que porque sí, se motejan asimismos una serie de periódicos españoles, que á más de abrogarse unas atribuciones que nadie les concede, tienen la insensatez de reflejar en sus columnas, el odio y la envidia intestinos que hoy separa al periodismo católico en sus diversos matices político-religiosos, y cuyo espíritu de doctrina no siempre se ajusta á las inspiraciones de los grandes pastores de la Iglesia.

Como inmediata consecuencia de tal proceder, se obtiene el resultado que todos conocemos: el de que la prensa católica, no conquistando adeptos, y haciendo que la rechacen los elementos sanos de la opinión, vese obligada, impelida por la fuerza imperiosa de las circunstancias, á marchar de capa caída, avanzando á tropezones, y con tan torpes pasos, que cada uno que consigue, no denota otra cosa sino la fatiga que causa la falta de energía, y con ello, y á cada nuevo esfuerzo, precipitar su muerte.

Pero como todo negocio humano, antes de que el fracaso sea evidente, antes de que la ruina más vergonzosa, señale con indelebles caracteres el fin de una inicuá explotación de conciencias, quiere librar la última batalla, apelar á extremos recursos, y en su obstinación de no abandonar el campo de insidiosas operaciones, no repara en pedir el concurso de piadosas mujeres, que en su candor é inocencia grandes, se prestan á servir de instrumentos, en estas sociales operaciones, incompatibles con su sexo y temperamento.

El menos versado en literatura, sabe muy bien, conoce con pocos alcances, que la prensa católica, en general, no es simpática, no arraiga, no cuaja en una palabra en la opinión pública, por carecer de los dos requisitos más esenciales á toda publicación que aspire á vivir y progresar.

Esas dos condiciones son, la simpatía y la adaptación al medio ambiente en el que pretende desarrollar sus fines.

No es simpática, no puede serlo la prensa llamada católica, porque apesar de los avances del progreso humano en todas las esferas de su actividad, aun pretende vivir con ciega intransigencia, queriendo sujetar al espíritu con las férreas cadenas de una odiosa esclavitud, en medio de una época que tiene bien definidos sus modernos ideales, que no son otros que la emancipación más absoluta de toda tiranía religiosa.

Pasaron ya, para jamás volver, antiguos tiempos de fiero obscurantismo, en los que el *creyente* era un hipócrita consumado, y el ateo ó indiferente eran personas inmundas y como tales condenados á desaparición misteriosa, so pena de infame soborno para sus religiosos verdugos.

La sociedad moderna, que no olvida los errores que contra las personas y las cosas, se cometieron por los que se decían representantes de la fe en pasadas épocas, invocando el nombre de un Dios que no comprendían, se venga de tales agravios, formando esa legión inmensa de seres que no afirman todo, pero que tampoco admiten todas las creencias, que son al propio tiempo el sí y el no, la antítesis de sí mismos, y que hoy conocemos con el calificativo de neutros, nutriéndose en la prensa radical ó independiente de la doctrina que mejor se adapta á sus convicciones ó á su conveniencia.

Desvanecidos sus sentimientos religiosos, desengañado de las doctrinas cristianas, que en el alma de perjuros y en manos de seres depravados, y bajo capa de santidad, no han servido para otra cosa que para explotar inicuamente la honradez de los buenos y sujetar á infame y degradante yugo las inteligencias, ha hecho preciso que sediento de justicia y hambriento de esperanza, busque el remedio de sus necesidades en un más vasto campo de libertad y albedrío con que le brinda la prensa no católica.

¿Qué otra cosa, pues, significa el retraimiento de multitud de católicos, entre los que se cuentan bastantes potentados, para no acudir al llamamiento que se les hace en pró de la adquisición de rotativas y edificios más ó menos adecuados al negocio que se proponen los directores de tales insidiosos proyectos?

Elo no viene más que á confirmar nuestros precedentes asertos.

Han visto á tiempo las orejas al lobo, y convencidos de que todo este asunto no es más que una máquina de fabricar bobos y crear estúpidos, demuestran con su abstención, ya que no la acompañan con ninguna protesta, que el tiempo de los *primos* finó ya, y se hace necesario emprender empresas más positivas é idear proyectos más elevados, en lugar de prostituir morales intenciones.

ESTEFANIO CAMPOS.

Escuela Superior de Industrias DE BÉJAR

ENSEÑANZA NO OFICIAL

Por el presente anuncio se convoca á todos los que deseen dar validez académica en el próximo mes de Septiembre, á los estudios que se cursan en este Centro docente.

En las instancias, dirigidas al director de la Escuela, en papel de una peseta, expresará el aspirante su nombre, apellidos, edad, domicilio y las asignaturas de que haya de ser examinado.

Todos los derechos que se obtengan por la matrícula en esta convocatoria caducan el 30 de Septiembre próximo.

Las solicitudes se admiten en la Secretaría de la Escuela de 10 á 12 de la mañana, todos los días laborables desde el 16 al 31 inclusive del mes corriente, y en el acto de la presentación serán abonados los derechos que determinan las leyes vigentes.

Para la identificación de la personalidad del aspirante, podrá exigirse en los casos que se crea oportuno, además de la exhibición de la cédula personal, la presentación de dos testigos de conocimiento.

Béjar 1.º de Mayo de 1909.
V.º B.º El Director, MARCELINO CAGIGAL.—
El Secretario, MIGUEL MUÑOZ ELENA.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 6 DE MAYO DE 1909

La correspondiente á la actual semana, dió principio á las once y cuarto de la mañana, con asistencia de cinco concejales y el primer alcalde, señor Muñoz.

Leída el acta de la anterior se aprueba por unanimidad.

Despacho ordinario:
El director de la Escuela Superior de Industrias invita al Ayuntamiento para los exámenes de obreros en la clase de Teoría y Práctica de Tejidos. Se nombra una comisión para que asista á presenciarlos.

De dos solicitudes pidiendo billetes de favor para ir á Salamanca, se concede á una y queda desestimada la otra por no ser imprescindible el viaje.

Otra solicitud pidiendo algún socorro para traer de Madrid á un enfermo pasa á informe de la correspondiente comisión.

Santos Gómez, agente ejecutivo del Ayuntamiento, pide un aumento en el sueldo. Se desestima.

La asociación de San Vicente de Paul pide dinero al Municipio para la comida que dará á los presos el día que comulguen. Se vota la consignación de otros años.

Se da cuenta de un informe de la comisión de Obras, favorable, bajo determinadas condiciones, á la autorización solicitada por Andrés Yuste Parra, para hacer obras en un balcón. Para en lo sucesivo y á petición de un señor concejal, se pagará la licencia antes de empezar las obras.

De las comisiones, únicamente la de Obras dió cuenta de haberse adjudicado la subasta de techos para las escuelas de la Corredera á Enrique Elvira, por 2.712 pesetas.

Al secretario del Juzgado municipal, don Eduardo Bueno, se le conceden 25 pesetas de gratificación por sus trabajos en las elecciones pasadas.

No habiendo más asuntos se levantó la sesión á las doce y media.

“La Constructora de Béjar”

Béjar cuenta hoy con una nueva industria que, tal vez, al correr de los tiempos, sea una hermosa fuente de riqueza.

Aludimos á los talleres que con el título de «La Constructora de Béjar», acaba de abrir al público el hábil é inteligente artista don Emilio Barayón.

Este señor, después de vencer los obstáculos y dificultades que se oponen al desarrollo de toda industria nueva, ha conseguido montar unos excelentes talleres, para la confección de ropas y prendas, no solo para el elemento civil, sino también para todas las clases del ejército.

La multitud de secciones que integran los talleres de «La Constructora de Béjar», están dotados de todos los detalles que requiere la confección de prendas, demostrando en su dueño un acabado conocimiento del negocio que piensa desarrollar.

Las personas acostumbradas á vestirse en las grandes ciudades, no pueden echar de menos ni la calidad del género, ni la perfecta factura de las prendas.

El corte exquisito de los trajes que salen de manos del señor Barayón, unido á la economía del precio, son una garantía firme, para todo el que acuda á vestirse á «La Constructora de Béjar».

Las reducidas dimensiones del periódico, nos impiden hacer una reseña minuciosa de nuestra visita á los nuevos talleres; pero basta lo apuntado para comprender la importancia que entraña para el pueblo la creación de una nueva industria, que puede ser el primer paso para el resurgimiento de Béjar.

Por de pronto son muchas las obreras colocadas en los mencionados talleres, y todo hace presumir que, andando el tiempo, hemos de ver multitud de familias que empleen sus brazos en la confección de ropas.

Damos nuestra enhorabuena, al señor Barayón, por la nueva industria que acaba de implantar, deseándole recoja el fruto de su feliz y hermosa idea.

En plena Cafrería

El hecho ocurrido el lunes último, á las diez de la noche, en plena Plaza Mayor, y del cual fuimos testigos, prueba que por el camino que vamos llegaremos muy pronto á ponernos al nivel de Cafrería y Zululandia.

Un señor respetable, en uso de los derechos de ciudadanía, desea contraer nupcias por segunda vez, con una joven digna y de familia honrada, y esto que es lo más natural y corriente en todos los pueblos cultos y educados, es motivo en Béjar para que una turba de chicos y mujeres se armen de cenizos, esquilas y changarros, y promuevan un monumental escándalo que pone en peligro la tranquilidad y el sosiego del vecindario.

Las turbas, que se encontraban apostadas en los alrededores de la iglesia, esperando la salida de los recién casados, al verlos aparecer se lanzaron en pos de ellos, obsequiándoles con silbidos y denuestos impropios de las personas que habitan en países cultos y educados.

El griterío era ensordecedor, siendo ineficaces los esfuerzos que hacían los serenos y agentes de vigilancia para contener aquella masa enloquecida que no atendía ruegos, ni razones, ni nada.

¡Qué espectáculo tan repugnante!

¡Los sagrados derechos de ciudadanía y el principio de autoridad, á merced del capricho de media docena de alborotadores, que se burlan descaradamente de las leyes y de sus representantes!

Y esto sucede en Béjar, en el punto más céntrico de la población, á presencia de la autoridad, que, por lo visto, carece de medios para meter en cintura á los que escarnecen las leyes y la libertad del ciudadano.

¡Pobre pueblo y pobres bejaranos!

Otro derroche.—Cosa nueva.—Gran fantasía

Se llama la atención del público para hacerle saber que pasados ocho ó diez días, recibirá la casa de Mateo Iglesias ininidad de artículos, procedentes de un saldo adquirido recientemente, que expondrá en su establecimiento y podrán comprarse por la mitad de su valor.

REGALO PRÁCTICO

Por 6 ptas. 1 pieza tela lavada, superior.
» 7-50 » 1 » » fina, »

Acaba de recibir un surtido monstruo de hules, tanto en pieza como en tapetes.

No dejéis de visitar este establecimiento y os convencereis de que todo cuanto anuncia es un hecho.

MATEO IGLESIAS

PLAZUELA DE LA PIEDAD

FRENTE Á LOS PORTALES DE PIZARRO

Ecós de la Semana

Las ferias han trascurrido con toda tranquilidad, no habiéndose registrado ningún suceso lamentable.

El tesó se ha visto muy animado, siendo muchas las ventas realizadas, á pesar de los altos precios que ha tenido este año el ganado.

Han llegado á esta, con objeto de visitar las fábricas, varios alumnos de la Academia de Administración militar.

Al frente de ellos viene el segundo jefe de la Academia, don Ramón Bringas, teniente coronel.

El día 5 del corriente dieron principio en la Escuela Superior de Industrias, los exámenes correspondientes á la enseñanza general para obreros.

Después de haber disfrutado de varios días primaverales, hemos vuelto á los días fríos y lluviosos del mes de Marzo.

Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de la Fabril Militar.

Las obreras pertenecientes á dicha fábrica, han vuelto á reanudar sus tareas.

Muy de veras nos alegramos.

El programa de festejos que se había anunciado para la pasada feria, ha brillado por su ausencia.

El Ayuntamiento y gremios, después de activas y fecundas gestiones, nos han obse-

quiado con el clásico tamboril y con la alegre dulzaina.

Bien, muy bien, por los que se preocupan del engrandecimiento de Béjar.

La falta de espacio nos impide dar la lista de las elegantes y distinguidas señoritas que concurrieron al baile celebrado la noche del jueves último en el Casino de Béjar.

Nuestras bellas paisanas hicieron gala de su donaire, entreteniendo con su amena charla al elemento joven hasta las primeras horas de la madrugada.

Algunos vecinos nos denuncian la existencia de secaderos de pieles, enclavados en sitios céntricos de la población.

Como esto puede entrañar una amenaza para la salud pública, sobre todo en la época de verano, llamamos la atención de quien corresponda para que averigüe lo que haya de cierto en este asunto.

La función organizada por la simpática sociedad titulada Benéfica Bejarana, á beneficio de los obreros necesitados de esta localidad, resultó en extremo agradable.

Las obras fueron muy bien interpretadas por los artistas, que recogieron muchos aplausos del numeroso público que llenaba el teatro.

Unimos nuestra sincera enhorabuena, á los aplausos de los espectadores.

ANÁLISIS CLÍNICOS

de orina, esputos, jugos gástricos, etc., etc.—Oriscopía urinaria

Dr. T. Zúñiga Sánchez-Cerrudo

FARMACÉUTICO

Madrid, calle de Sevilla, 4 y 6, 3.º

Anoche llegaron á esta ciudad, según hemos leído en *El Adelanto* de Salamanca, con objeto de celebrar un juicio que habrá tenido lugar hoy, el fiscal de la Audiencia señor Mansilla, los magistrados señores Perillán, Martínez Valdés y Portal, el abogado señor Cáceres y el vicesecretario señor Badía.

Llamamos la atención del señor alcalde para que se dé caza á los salvajes que se entretienen en arrancar la lila y las flores del jardín de la Plaza.

Sería una buena medida que verían con gusto los vecinos que acuden á pasearse por aquel sitio.

Nada menos que cuatro bailes se han celebrado en el Casino de Obreros, con motivo de la última feria.

No podrán quejarse los socios de falta de distracciones, pues la Junta, dando pruebas de un espíritu amplio y alegre, no regatea medio ni pierde ocasión de buscar alicientes que hagan agradable la estancia á los que pertenecen al popular círculo.

Mañana, domingo, se celebrará baile en el Círculo Artístico, desde las nueve de la noche á una de la madrugada.

AVISO

Clases de Música teórica y práctica y con preferencia de flauta, violín y piano, se dan por el acreditado profesor Indalecio Estébanez, en su casa, Mansilla, 37, 3.º, y á domicilio.

También se afinan pianos.

Precios económicos.—Método especial

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMERCIO DE LOPEZ Y RODRIGUEZ

Gran surtido en generos Nacionales y Extranjeros, Paquetería y Quincalla.

➔ Esta es la casa que más barato vende ➔

Mayor de Pardiñas, 8 y 10, Antigua casa de Galindo

DISPONIBLE

No olvidarse de visitar

EL ANTIGUO COMERCIO DE

Sra. Hermana de Tomás García

y en él encontrarán las muy acreditadas máquinas **Singer**, para coser y bordar, dándose lecciones gratis á cuantas personas deseen aprender la infinidad de labores artísticas que con dicha máquina se confeccionan.

16, MAYOR, 16.—BÉJAR

DISPONIBLE

COMISIONES REPRESENTACIONES CONSIGNACIONES

ANGEL CORALES

TUY (PONTEVEDRA)

Sub-Agente autorizado de las principales Compañías de Vapores que salen del puerto de Vigo, con destino á los de Brasil, Río de la Plata, Cuba, Méjico y América del Norte. Las importantes Compañías *Mala Real Inglesa, Lloyd Noste Alemán, Hamburguesa* y todas las demás reputadas como principales, de antiguo acreditadas por la seguridad en sus salidas, rapidez en sus viajes, y excelente trato al pasaje, son conocidas de una buena parte del público que las honra con su preferencia. Estas Agencias facilitan cuantos datos y noticias le sean pedidos sobre embarques para las diferentes líneas, así como para los transportes por ferrocarril que con aquellos tengan relación. Informes en la provincia de Salamanca: *Salamanca*, don Rufino García, Avenida de Rodríguez Sampedro (antes paseo del Rollo). *Lumbrales*, don Faustino Herrero, *Fregeneda*, don Ricardo Sánchez.

MADRID

GRAN HOTEL DE CASTILLA

dirigido por su antiguo dueño

FILIBERTO MASSA

Carretas, 4, principal derecha é izquierda.

Elegantes habitaciones para familias y personas solas, con timbres y luz eléctrica en todas ellas.—Excelente servicio de comedor en mesas independientes.—Cocina francesa y española.—La casa más frecuentada por los señores viajeros, teniendo montado el servicio para atenderlos en sus trabajos con la mayor prontitud y comodidad.—Pensión completa desde 6 pesetas.
Coche y dependientes de la casa á todos los trenes.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pástor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

⊗ NADIE compre calzado sin antes ver el gran surtido que presenta la acreditada casa ⊗

Ferretería de Tomás

Recientemente se acaban de recibir grandes partidas de las más acreditadas fábricas de Palma de Mallorca y otras no menos importantes garantizando su gran duración. Las importantes compras que esta casa hace le permiten vender á precios sin competencia.

➔ OCASIÓN ➔

Segue realizándose la **gran liquidación** de pucheros de porcelana superiores, desde 0.40 ptas. uno. Juego de 10 pucheros 9 pesetas.
No olvidarse: Ferretería Tomás.

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0.55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRÍGUEZ ZUÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quinco mechas con tumbores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de torrear y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios: Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composturas, 7 pesetas al año.—Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.—En estos relojes las roturas á mitad de precio.